



LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



RICARDO MONREAL: REFORMA DEL INFONAVIT, PARA EL COMBATE A REDES DE CORRUPCIÓN; PAN: LA INICIATIVA, PONE EN RIESGO PATRIMONIO DE LOS TRABAJADORES, 2.2 BILLONES DE PESOS

En receso legislativo que termina el próximo 31 de enero 2025, el asunto de la institución emblemática de los trabajadores, creación de Luis Echeverría Álvarez, permea, por su contenido, el cual, acusa la oposición, atenta contra el patrimonio y ahorro de los trabajadores.



La iniciativa, reiteramos, proyecto del gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo, que se encuentra en Cámara de Diputados, está con el estatus de Minuta; en colegisladora, se aprobó el ¡viernes 13!, fecha memorable para el coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, porque en esa sesión, subió a tribuna su homólogo y correligionario, el senador,



Adán Augusto López Hernández, para acusar presuntos actos de corrupción en pasadas Legislatura.

Es decir, cuando el Senado estuvo bajo el liderazgo del político de Zacatecas.

Hoy, la reforma claudista, está en riesgo de irse a la congeladora, porque atenta contra los ahorros de trabajadores en el Infonavit, que ascienden aproximadamente, a 2.2 bdp, cual acusan los panistas en San Lázaro; de aprobarse el asunto en periodo ordinario o extraordinario de sesiones, esos recursos, seguramente, los incorporan a la política social.

Reiteramos, es la tercera parte del Presupuesto de Egresos de la Federación de este año.

Se oponen los empresarios, quienes acusan que no los tomaron en cuenta, cuando la institución tiene un sistema de mando tripartita; y los sindicatos, porque no los tomaron en cuenta y coinciden con opositores en que es un riesgo la reforma, porque es virtual decomiso de aquellos recursos que ahorran los trabajadores.

Lo que sea, pero está claro que la reforma, propicia confrontación entre legisladores del oficialismo, los adversarios, y su discurso político, así lo denota.

O cómo interpretar lo que acusan, señalan, defienden o ponderan, legisladores del poder en turno y sus contrarios.



La diputada panista, Noemí Berenice Luna Ayala, critica que la iniciativa que aprobó Morena y satélites en el Senado, representan para los trabajadores, un grave daño patrimonial, al perder sus ahorros para la adquisición de una vivienda digna.

El PAN, ofrece la paisana de Ricardo Monreal, está en contra del proyecto y exige Parlamento Abierto, para escuchar opinión de las partes con interés en el tema.

El rechazo también es de 23 centrales sindicales que acudirán a la Organización Internacional del Trabajo, para defenderse del despojo que pretende Morena, contexto en el que reitera apoyo y respaldo del PAN a los rabajadores, para defender sus ahorros y patrimonio.

“El régimen cuatrotero poco a poco despoja a las y los trabajadores de las bolsas de recursos que, con esfuerzo, conformaron para tener una pensión y vivienda dignas, como establece la Declaración Universal de los Derechos Humanos”.

Con alusión al régimen del pasado reciente, a los emisarios del pasado, dirían los echeverristas, la diputada panista, observó:

“Primero, el gobierno morenista se robó 40 mil millones de pesos de las Afores de los adultos mayores de 70 años que no supieron cómo reclamar los ahorros de su vida laboral.

“Ahora (en el gobierno de Claudia Sheinbaum), van por 2.2 billones de pesos del Infonavit, que también son los ahorros de toda una vida de las y los trabajadores para adquirir una vivienda”.





“Morena, con la complicidad del Verde y PT, pretende apropiarse de los recursos de la Subcuenta de Vivienda del Infonavit, producto de las aportaciones de los sectores obrero y patronal”, acusa.

“No son recursos del gobierno, son propiedad de las y los trabajadores, que mes con mes, aportan al fondo para integrar un monto que, llegado el momento, les permitirá solicitar un crédito para la compra de un inmueble que se convertirá en el hogar de sus familias”, puntualiza.

Morena y satélites, añade, aprobaron reformas a leyes del Infonavit y Federal del Trabajo, e hicieron cambios en los artículos 17, 18 bis, 25 bis, 66 y 42 de la primera legislación y terminan con el sistema tripartita, que se integra en partes iguales por los sectores gubernamental, obrero y patronal. Con la reforma, permiten que el gobierno tenga mayoría en Comités de Vigilancia, Auditoría y Transparencia.

Es decir, posiciona la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, de cumplirse el proceso legislativo a la reforma, en el Infonavit, ya no cuenta la opinión de los trabajadores ni de los empleadores y no habrá quien supervise y transparente el gasto de recursos y el desarrollo de los proyectos.

Además, eliminaron la presidencia rotativa del Instituto, para imponer una permanente, que encabeza el director general y le dieron derecho de veto.

Tajante, advierte:

El uso de los ahorros de vivienda, quedará en manos del director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, quien, en el pasado reciente, como director general de Pemex, llevó a la quiebra la otrora empresa orgullo de México, Pemex; bajo su administración, Pemex Refinación, perdió 900 mil mdp. ¡Y será él, quien administre fondos de la Subcuenta de Vivienda!

“Y lo más preocupante, el Infonavit deja de ser administrador de los recursos para convertirse en constructor de vivienda, mediante la creación de una



empresa filial, que será la que disponga de los ahorros de los trabajadores y determinará a discreción en qué y cómo se gastan”, sin tener área que vigile ello, concluye la representante popular de Zacatecas.

Su adversario, el diputado Ricardo Monreal, justifica la reforma y ofrece analizar los 36 artículos en Ley del Infonavit y 7, en Ley Federal del Trabajo.

Por ello, expone en mensaje que publicó en redes sociales el político zacatecano, decidieron una “pausa” al asunto, y llevar a cabo el análisis de la reforma, toda vez que es fundamental para Morena, un asunto que se propone la presidenta, Claudia Sheinbaum.

El también presidente en Junta de Organización Política, pondera que la iniciativa, establece arrendamiento social, compromiso de campaña de la actual titular del Poder Ejecutivo Federal.

Lo que intenta la Presidenta, añade, “es combatir la corrupción, las prácticas indebidas, las redes de corrupción que se instalaron y combatir a fondo este problema fundamental para garantizar que el ahorro de los trabajadores esté incólume y sirva al propósito para el cual fue creado”.

Cualquier ciudadano que se interese en la reforma, exhorta el diputado federal, puede consultar la página ricardomonrealavila.com, donde incluso, hay un cuadro comparativo entre la actual ley y la propuesta claudista.

La verdad, no creemos que los empresarios apoyen el proyecto, ni las centrales sindicales del país.

Hasta el momento, no se escucha la voz del ingeniero Carlos Slim, en el asunto. Su opinión, sería la brújula para conocer el destino de la iniciativa.

¡Cuidado!



EN EL CHACALEO



Rubén Ignacio Moreira Valdez, coordinador del PRI en San Lázaro, coincide en que reforma a Ley del Infonavit, pone en riesgo ahorros de los trabajadores y evidencia que el gobierno federal, necesita de recursos y busca controlar una bolsa de 2.4 bdp. El legislador opositor, exhorta

a sindicatos y patrones, manifestarse y salir a la calle en defensa del patrimonio de los trabajadores... Se necesita un debate nacional, resalta, porque son millones de trabajadores a quienes se les tiene que informar qué va a pasar con sus recursos. 2.4 bdp, los cuales, afirma, no son recursos de todos los mexicanos, es solo de los trabajadores... “La reforma, va a permitir que haya más representantes del gobierno y una disparidad en los comités de vigilancia, de transparencia y de auditoría, que son los encargados de hacer las cosas y es ahí donde se va a apoyar para quedarse con las cuentas”... ¡Zas!... El diputado Federico Döring Casar, tiene un doble lenguaje o es su bipolaridad política, lo que sea, pero el caso es que, cuando sube la tribuna de San Lázaro, vomita y despotrica en contra del oficialismo y su ídolo eterno, pero en los hechos, pareciera que mantiene ciega obediencia con el oficialismo que tanto critica... O cómo interpretar esa plática que sostuvo con el “cuentacuentos” -así bautizó el diputado Germán Martínez Cázares, al productor de esas historias, Epigmenio Ibarra-, el jueves pasado, por la mañana, en una de las puertas de Palacio Nacional, en la cual, el panista, se vio zalamero con el propagandista del régimen, al decirle: “no, yo te admiro...”... El productor de telenovelas, que eso es lo que sabe hacer,



alcanzó a escuchar a una ciudadana que le reclamó, devuelva los 150 mdp que le otorgó el régimen del pasado reciente, supuestamente, para programas oficiales... Y creíamos que Federico Döring, era en verdad, un político de oposición, pero no, solamente ejerce bipolaridad política... Como en el gobierno federal, el titular de Economía, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, quien simula, que ordenan confiscar mercancías chinas -como los productos obsoletos de ese origen-, pero en los hechos, permiten e impulsan que venezolanos y cubanos, vendan esos productos en todo el primer cuadro CDMX... ¡Caramba!... ¿A poco Ebrard cree que va dormir al gobierno de Estados Unidos, el que, de manera virtual ya ejerce el poder, por lo menos, contra México, el del político republicano, Donald Trump?... Próximo 6 de enero, se cumplen 110 años de Ley Agraria, que expidió don Venustiano Carranza esa fecha de 1915 y con ella, dio inicio el reparto agrario... Se ignora, si la agenda de la Presidente, Claudia Sheinbaum, contempla acudir ese día, al Puerto de Veracruz, para celebrar el aniversario... Con esa Ley, Venustiano Carranza, se reivindicaba con los campesinos; fue hecha, fundamentalmente, por don Luis Cabrera, quien dos años después, 1917, fue diputado Constituyente y participó de manera activa en redacción del artículo 27 en nuestra Ley de leyes que nos legaron Constituyentes del 17, y se inspiró en esa Ley Agraria de 1915... Reitera y reitera y lo vuelve a reiterar, Donald Trump, que, una vez llegue al poder, Estados Unidos, declara a cárteles del narcotráfico, como terroristas, con lo cual -de por sí-, prácticamente tendrán los de la DEA, más injerencia en nuestro país... ¡Cuidado!... “No aceptamos injerencismos en nuestro país”, replicó de inmediato, o sea, ayer mismo, la Presidente de México... ¡Que así sea!... La clase política de este país, del oficialismo y oposición, se hacen una pregunta: “¿asistirá Claudia Sheinbaum al evento de toma de posesión de Trump, el 20 de enero en Washington?... Hasta hoy, de manera formal, no trasciende si ya recibió el gobierno de nuestro país, la anhelada invitación... En la más reciente comunicación telefónica que, Trump y la Presidente mexicana, sostuvieron, ella dijo que el



magnate republicano la invitó, pero ello, no es invitación formal... Ayer, Presidente de la República, estuvo en Mazatlán, Sinaloa y no en Culiacán, lo que de inmediato, levantó severas críticas en la entidad, más en la capital sinaloense... ¡Cuidado!... Que un asunto que no supo llevar con la atención que merecía, “eqyf”, no la salpique ni tenga ella por qué pagar los platos rotos... En este caso, se requiere oficio, sensibilidad, visión de futuro e inteligencia, además de sabiduría... Operación “Enjambre” en el Estado de México, mantiene en el terror a algunos alcaldes por no hacer su tarea en el combate a lo que más exigen y demandan los mexiquenses: paz y seguridad pública... La gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, pareciera, da manotazo en esa política pública... ¡Vaya!... Fin de año, semanas, días, de armonía, amor, paz y regocijo espiritual, para repartir entre nuestros más cercanos, con la emoción y el corazón por esos festejos... Nos leemos próximo lunes 13 de enero... A la clase política de este país, amigos y colaboradores que enaltecen esta columna, cuyo trabajo se refleja en sus líneas; a lectores de Los Tres Poderes, que nos honran y distinguen con su lectura, deseamos una ¡Feliz Navidad! ¡Y un maravilloso Año Nuevo!... Que el 2025, sea de éxito, salud y vida, para todos, en un país, libre de violencia y delincuencia, con la ruta del progreso, paz y bienestar para todos los mexicanos... ¡Que así sea!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@hotmail.com... Nuestro Sitio: <https://los3poderes.com/>... Medios Alternos... X: @JuanLopezMiguel... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)...